



PORTAL CIUDADANO

RODRIGO SANDOVAL
portalciudadano@hotmail.com

Agua y política

Marcelo Ebrard, al igual que el director de la CONAGUA, José Luis Luenge, traen un pleito político que distorsiona la imagen del primero y pone en evidencia al segundo, pero a ninguno le falta el agua. En cambio, los miles de capitalinos y los cientos de miles mexiquenses carecemos de ella. ¿Por qué los políticos no quieren comenzar a resolver el problema del agua?

En estos meses hemos tenido varios cortes de agua. Algunos han durado un fin de semana, otros una semana completa. ¿Cuántos cortes tendremos el año entrante? ¿Durarán semanas o meses? Disfrute ahora que puede lavarse las manos y comer con un vaso de agua, en los próximos años esto será un privilegio y un lujo que sólo unos cuantos se podrán dar; entre ellos, seguramente no serán sus hijos, todo por culpa de políticos como los que tenemos ahora.

Aquí lo he dicho innumerables ocasiones, debemos contar con políticas de agua. Los cortes de suministro son sólo un síntoma de un asunto más grave. Estamos secando las fuentes de agua y no estamos renovando las que tenemos. Por si fuera poco, dotamos de "más" agua a más ciudadanos que no la pagan, tenemos fugas de agua y desperdiciamos la que tenemos. Van algunas ideas para atender este problema.

Penalizar el lavado de

banquetas con agua. Disminuir impuestos a quienes utilicen menos agua. Promover el reciclaje de agua de lluvia en los hogares. Disminuir el uso de agua en los edificios públicos al máximo (que los alcaldes pongan el ejemplo). Impulsar leyes para regular el uso del agua en baños públicos, centros deportivos, restaurantes, bares, hoteles, para premiar a quienes hagan buen uso de ella y castigar duramente quienes la malgasten, etc.

Las políticas de agua son un tema central en esta campaña electoral. No sólo para modificar el estatus del vital líquido, dejando de ser un derecho de "todos" para convertirlo en un bien público que requiere necesariamente ser controlado por el estado -y no por el mercado- sino también porque es un tema fundamental para los ayuntamientos que cobran, distribuyen y suministran el agua en los próximos tres años.

Ya quiero ver los compromisos priistas de campaña: "Me comprometo a mantener y conservar bosques de agua", "Me comprometo a que en mi administración cero fugas de agua", "Mi compromiso es que en mi trienio usemos el agua de lluvia en las oficinas públicas", "Me comprometo a legislar para evitar la venta de regaderas, llaves y cajas de baño que consuman mucha agua", "Me comprometo a penalizar a los hoteleros, bares y restaurantes por el uso indebido de agua", "Me comprometo por el agua".

Reto a los priistas realmente comprometidos con su distrito y sus electores a que les hagan estos compromisos y los cumplan. De igual forma espero las acciones responsables de los panistas, más que el discurso incendiario de los funcionarios del agua, y de la guerra de declaraciones para minar la imagen política de unos cuantos, espero medidas serias y contundentes de los funcionarios públicos que de una vez por todas se pongan a trabajar en serio en el tema del agua.

BARRERA ESPECTACULAR

Hace unas semanas antes de que María Elena Barrera Tapia fuera candidata oficial a la Alcaldía de Toluca, aparecieron unos espectaculares con su nombre en la ciudad y en letras pequeñas decía "precandidata".

De hecho, esta candidata, al ser la única, estaba violando el código electoral al hacer campaña días antes de que fuera permitido, ya que dichos espectaculares no iban dirigidos a los militantes priistas -porque no iban a votar por la candidata única- sino a los electores.

¿Por qué los políticos insisten en violar sistemáticamente la ley? ¿Por qué no le apuestan a sus propuestas, sus partidos y sus candidatos, en cambio deciden violar la ley para decir que luego la cumplirán? ¿Cómo vamos a votar por alguien que su primer acto público de campaña es violar la ley?

